



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat
80313 München

**Verkehrs- und Bezirksmanagement,
Dauerhafte Verkehrsanordnungen
MOR-GB 2.211**

Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes
- Bogenhausen -
Vorsitzender Herr Florian Ring
Friedenstr. 40
81660 München

80313 München
Telefon: 089 233-39839
Telefax: 089 233-39998
Dienstgebäude:
Implerstr. 9
verkehrsanordnungen.kvr@muenchen.
de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

26.01.2021

Kurzzeitparkplätze am Friedensengel ermöglichen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01349 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 13 – Bogenhausen vom 08.12.2020

Sehr geehrter Herr Ring,

mit vorgenanntem Antrag wurde die Landeshauptstadt München aufgefordert, die am Friedensengel (Europaplatz) verfügbaren Parkplätze als Kurzzeitparkplätze und nur für reines PKW-Parken auszuweisen.

Dieses Anliegen hat die Straßenverkehrsbehörde geprüft und teilt im Ergebnis Folgendes mit:

Es besteht derzeit keine Veranlassung für eine Veränderung der Verkehrsbeschilderung aus verkehrssicherheitsrechtlichen oder -ordnenden Aspekten.

Nach polizeilicher Auskunft sind in der Vergangenheit weder Unfälle noch Beschwerden hinsichtlich der Nutzung der gegenständlichen Parkplätze bekannt geworden.

Ebenso wie die Straßenverkehrsbehörde sieht die Polizei für den Europaplatz und die vorhandenen ausgewiesenen Querungsstellen keine Gefährdung für Fußgänger oder Radfahrer, welche über das allgemeine Gefährdungsrisiko im Straßenverkehr einer Großstadt hinaus geht. Es existieren besonders an den signalisierten Querungsstellen gute Sichtbeziehungen zwischen Fußgängern und Autofahrern.

Die Überwachung des ruhenden Verkehrs auf Einhaltung der Vorgaben der Straßenverkehrsordnung fällt in den Zuständigkeitsbereich der örtlichen Polizeiinspektion 22. Die Beamten sanktionieren festgestellte Parkverstöße und gehen gleichermaßen gegen unerlaubte Sondernutzung vor (Sichtwort: Werbung).

U-Bahn: Linien U3,U6
Haltestelle Poccistraße
Bus: Linie 62
Haltestelle Poccistraße
Bus: Linie 132
Haltestelle Senserstraße

Für die Umwandlung der Stellplätze in Kurzzeitparkplätze liegen derzeit ebenfalls keine Gründe vor. Ein solches Erfordernis kann weder mit erhöhtem Parksuchverkehr für Besucher des umliegenden Parks, des Konsulats oder des Museums begründet werden.

Auf Folgendes möchte Sie das Mobilitätsreferat noch aufmerksam machen:
Aufgrund des Stadtratsantrags "Fünf Plätze attraktiv neu gestalten" vom 24.04.2019 ist das Baureferat beauftragt zu prüfen, wie u.a. der Europaplatz umgestaltet werden könnte.
Die grundsätzliche Zielrichtung einer solchen Überplanung ist der Gewinn von möglichst viel Aufenthalts- und Bewegungsfläche für Fußgänger und Radfahrer bzw. die Schaffung von zusätzlichen Grünflächen. Auch die Prüfung von Parkplatzenfall zugunsten einer Aufwertung der Plätze wird Bestandteil dieser Konzeptstudie sein.

Von den Ausführungen bitten wir Kenntnis zu nehmen und gehen von einer satzungsgemäßen Erledigung aus.

Mit freundlichen Grüßen

MOR-GB 2.211